
 

 

 

 
ATA N° 05/2021 – reunião ordinária virtual 

 

CONSELHO MUNICIPAL DE SANEAMENTO AMBIENTAL (CONSAM) 

 

Aos treze dias do mês de julho de 2021, às 9:30, em plataforma virtual do Google Meeting, fazem-

se presentes os Conselheiros: Ráfaga Fontoura, Ricardo Lucas Al-Alam, Silvio Klein, Luciane 

Maria, Luana da Rosa, Carolina Lampert, Vanusca, Lia Dietrich, Adriana Roveda, Livio Bruno 

(convidado) e Juliana Balzan Schiavini que redige esta ata. Conselheiro Ráfaga preside essa 

reunião com a pauta: 

 

- ICLEI: conselheiro Ráfaga convida Livio para explicar sobre o ICLEI. Livio explica sobre essa 

organização não governamental, filiada pelos municípios e por instituições, que possibilita o vínculo 

entre os municípios e orgãos ambientais de outros países, em busca o desenvolvimento 

sustentável. Através de uma filiação com o órgão, e pagamento de anuidade, o município poderá 

realizar estudos e projetos ambientais. O valor da anuidade é de 1.474 dólares, se o município 

assinar filiação neste mês, serão descontados os meses anteriores. Estima-se reajuste do valor a 

cada década, a qualquer momento o município pode solicitar estudos e projetos mais avançados, 

sendo recalculado o valor da anuidade, ou separadamente do estudo solicitado. Conselheira Lia 

questiona se o valor será pago com verba do Fundema, conselheiro Ráfaga confirma. Conselheiro 

Silvio questiona o acesso aos resultados dos estudos realizados. Lívio explica que será repassado 

um relatório anual com a prestação de contas referente ao período contratado, nele será possivel 

visualizar os resultados. Conselheiro Ráfaga complementa que será uma grande oportunidade para 

o município poder avançar nos estudos para melhorar a qualidade do meio ambiente, avaliando os 

pontos criticos e realizando os projetos pertinentes. Coloca-se em votação a adesão do município 

de Novo Hamburgo com a organização não governamental ICLEI, todos os conselheiros presentes 

aprovam. 

- Cercamento Canil Municipal: conselheiro Ráfaga exlica que, o canil localiza-se em Lomba 

Grande junto ao Centro de Educação Ambiental (CEAES) e à Casa da Indústria (de 

responsabilidade da Secretaria de Desenvolvimento Econômico). No local não existe delimitação 

de terrenos, o espaço é aberto. Há poucos dias, um cachorro do canil se soltou e acabou 

mordendo uma professora no CEAES. Devido ao ocorrido e, considerando que, ao cercar o canil os 

cães podem ficar soltos de suas baias, conselheiro Ráfaga sugere fazer o cercamento do local. O 

valor para realização da proposta seria alto, por isso sugere-se utilizar um Termo de Compensação 

Ambiental (TCA), proveniente da obra de um grande residencial do município, no valor de 50 mil 

reais. Originalmente, o TCA deve ser pago através do plantio de mudas, porém devido ao alto valor 

constatado no termo, seria inviável plantio de tantas mudas. Com esse valor é possível realizar a 

implantação da cerca no canil e o restante do valor aplicado no plantio de mudas no próprio local. 



 

 

 

Conselheiro Ráfaga afirma que o devedor deve prestar contas para a SEMAM, sendo monitorado 

pelo técnicos se o TCA está sendo atendido. Conselheiro Ricardo questiona se o valor de 50 mil 

será suficiente para o cercamento e plantio, visto que a área do canil é grande. Sugere para o 

conselheiro Ráfaga que seja utilizado o setor de orçamentos da Secretaria de Obras para estimar o 

valor para o cercamento. Conselheiro Ráfaga cita que irá orçar o valor e trará os resultados para o 

conselho. Os conselheiros estão de acordo com o sugestão de utilização do TCA para realização 

do cercamento, aguardam os valores orçados para aprovação.  

- Assuntos Gerais: conselheiro Ráfaga fala sobre uma Lei que está tramitando na Câmara 

Municipal sobre as compensações ambientais. Hoje, quando realizado um TCA, o valor estimado é 

revertido em plantio de mudas, exclusivamente. Na nova lei foi proposto que 30% do valor seja 

para plantio de mudas e 70% seja revertido em dinheiro e aplicado no Fundema, a fim que investir 

em mais projetos ambientais no município. Conselheiras Luana e Adriana questionam os projetos 

ambientais que foram aprovados no edital de 2019, onde as escolas municipais tiveram seus 

projetos aprovados. Conselheiro Ráfaga explica que, devido a pandemia e a paralisação das 

atividades escolares, a verba não foi repassada pois os projetos não poderiam ser realizados. 

Porém, este próximo semestre, com a retomada das aulas, o valor será destinado. Conselheiro 

Silvio questiona o andamento da audiência pública para eleição das entidades do conselho. Juliana 

explica que o novo chefe de gabinete da SEMAM, Guilherme, está em contato com a Secretaria de 

Desenvolvimento Urbano, onde foi realizada a Audiência Virtual referente à licitação do Transporte 

Público. Aguarda-se retorno para iniciar os preparativos. 

 

Sendo estes os assuntos, encerra-se a reunião. 

 

A aprovação ocorrida em ata poderá ser atestada no vídeo da reunião, acesse a gravação no 

link:  

 

https://drive.google.com/file/d/1GPph0Ok0KoTFn6SQ0ma4Z2-pwA6bLmty/view?usp=sharing 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1GPph0Ok0KoTFn6SQ0ma4Z2-pwA6bLmty/view?usp=sharing

